

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.-Núm. 1.363

JUEVES, 14 DE JUNIO DE 1928

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.-Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

Ante las elecciones presidenciales Norteamericanas

Se da como segura la elección de Hoover
KANSAS CITY, 14.—Se da como segura que el secretario de Comercio, señor Hoover, obtendrá 700 votos en las primeras votaciones.

En los actuales momentos se da como segura la elección de Hoover, dado que solo necesita para ser elegido candidato del partido republicano a las elecciones presidenciales 545 votos.

La más seria oposición a Hoover, la presenta en los actuales momentos el grupo de agricultores, que amenaza al bloque de los partidarios del secretario de Comercio.

La política del grupo de partidarios de Hoover, para vencer la oposición de los agricultores, ofrece la vicepresidencia de los Estados Unidos, a uno de los jefes del grupo, que probablemente será Dawes.

El punto de discrepancia
KANSAS CITY, 14.—El único punto que se cree puede hacer que la Convención republicana tenga algún debate interesante es el asunto de la prohibición o ley seca.

Se cree que el Comité apoyará el plan republicano por Boise (Estado de Idaho), propuesto por el senador William E. Borah, que propone la enérgica aplicación de la ley conocida con el nombre de Volstead Act, que es una ley que entró en vigor el 17 de enero de 1920 con el voto en contra del Presidente Wilson y encaminada a hacer cumplir la ley seca.

Sin embargo, el señor Nicholas Murray Butler, presidente de la Universidad de Columbia, se muestra partidario de abolir la ley seca y ha amenazado con llevar la lucha al salón de debates de la Convención republicana.

Mil trabajadores del campo que vinieron a la Asamblea republicana para denunciar al candidato republicano Hoover, recorrieron las calles de la ciudad gritando: "No queremos a Hoover!"

Los manifestantes trataron de entrar en el edificio donde estaban reunidos los asambleístas; pero se lo impidieron la Policía y los ujieres.

Una manifestación de colonos y agricultores contra Coolidge
KANSAS CITY, 14.—Los colonos y agricultores han realizado hoy una manifestación, dirigiéndose al edificio donde celebra sus reuniones la Convención nacional del partido republicano. Los manifestantes trataron de penetrar en el mismo por la fuerza; pero la Policía intervino inmediatamente y consiguió evitar que se realizaran esos propósitos.

Con esta manifestación se ha tratado de exteriorizar el disgusto que la decisión del Presidente de los Estados Unidos, señor Coolidge, de oponer su veto al proyecto de ley, concediendo una ayuda financiera a los colonos y agricultores ha producido en éstos.

Llegada de los naufragos del "Tarrasa-Santander"

LA CORUÑA, 14.—Regresaron desde Camariñas los naufragos del "Tarrasa-Santander", zozobrado en la madrugada del domingo a la altura del cabo de Toriñana. Vienen muy agradecidos a las atenciones que les han dispensado en Camariñas. Cuentan detalles del naufragio, y dicen que los que más se distinguieron en las tareas del salvamento fueron los tripulantes del "Tarrasa-Mayi", de la matrícula de Camariñas. El barco iba patronado por José Santiago San Pedro, y no por Jesús Cedeira, que es un armador. El "Tarrasa-Mayi" hizo imprevistos trabajos por recoger a los heridos, los cuales hubieran muerto sin su ayuda, pues las demás embarcaciones pescaban lejos, y el patrón del "Tarrasa-Mayi" hizo sonar la sirena sólo al aproximarse a Camariñas. El vecindario se echó a la calle, rivalizando en atender a los heridos, que fueron curados en los primeros momentos por los médicos don Tomás Antara, D. Norberto Rodríguez y D. José Pardiñas, llamados por Jesús Cedeira.

Los heridos son Jesús Espasandín, Faustino Carracedo, Agustín Martínez, Joaquín Camiñas, Manuel López, Joaquín Fuentes, Estanislao Calosa y Manuel Lema. Los dos primeros gravísimos, y todos los demás, menos el último, graves.

El ayudante de Marina José Bedoya dispuso el reconocimiento de los lugares del suceso en busca de los cadáveres del maquinista, José Cerdido Mota, y el marinero José Canosa. El primero tiene cincuenta y seis años, y deja en La Coruña esposa e hija. Este último, apodado "el Marujillo", tenía treinta años, estaba casado y deja tres hijos pequeños.

A pesar de los trabajos que efectuaron los marineros, bajo las órdenes de Bedoya, sólo ha sido recogido el cadáver del maquinista. El cadáver del marinero "Marujillo", que pereció cuando dormía, creese debe de estar aprisionado en el interior del barco.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONDENTES

RONSALES

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

De América por cable

Uruguay.—La crisis política.—El Presidente hace gestiones de arreglo

MONTEVIDEO, 14.—El Presidente de la República no ha abandonado su propósito de intentar la conciliación de los grupos divergentes del partido "colorado".

En los círculos políticos se le atribuyen ciertas declaraciones, por las cuales asegura que las negociaciones que ha practicado personalmente cerca de los jefes de los distintos grupos le permiten esperar aquella conciliación antes de septiembre, y al mismo tiempo anuncia que si por aquella fecha no ha logrado lo que se propone, renunciará a la Presidencia.

Nicaragua.—Una conferencia en la Casa Blanca

WASHINGTON, 14.—El Presidente Coolidge, el Sr. Hughes y el general Lejeune han tenido una conferencia en la Casa Blanca acerca de los asuntos de Nicaragua.

Se puede asegurar que, a consecuencia de esta conferencia, fuerzas en número de 1.500 hombres saldrán hacia Nicaragua dentro de muy poco tiempo. En esta expedición más de 600 serán marinos.

Muchos de los marinos harán durante las elecciones en Nicaragua las veces de ayudantes de los jueces electorales.

Aún no se sabe con certeza la fecha en que saldrán hacia Nicaragua; pero se cree que será enseguida.

Viaje del general Obregón

MEJICO, 14.—El candidato a la Presidencia, general Obregón, anuncia un próximo viaje a Veraacruz y Yucatán para asuntos particulares, y sin relación con la campaña electoral, que ya ha dado por terminada.

La inmigración

SAN PAULO, 14.—Desde primero de enero a igual fecha de junio han entrado en el año en el Estado de San Paulo 34.376 inmigrantes de diversas nacionalidades.

Buenos Aires, 14.—El Gobierno ha aceptado la dimisión del jefe de la Sección Sanitaria, doctor Julio Garela, sustituyéndole el doctor Pedro Patrón. El doctor Alfredo Pasalagua, ha ingresado, en el Departamento de Higiene y el doctor Luis Silveti, al Instituto Bacteriológico, en sustitución de don Santos Soriano.

Instituto de Derecho Internacional

LIMA, 14.—En breve se inaugurará en esta capital el Instituto de Derecho Internacional creado por el Ministerio de Relaciones Exteriores.

"El record" mundial del baile

RIOJANEIRO, 14.—El italiano Ugo Fortunati, ha batido el "record" mundial de baile, danzando durante 280 horas.

La Cartera de Previsión Social

SANTIAGO DE CHILE, 14.—Se ha encargado interinamente de la cartera de Previsión Social por dimisión del señor Lazo, el ministro de Comercio señor Schemidt.

La conferencia internacional del Trabajo

GINEBRA, 14.—Han proseguido los trabajos para la instrucción de la relación presentada por el presidente de la Conferencia del Trabajo, Sr. Albert Thomas, contestando éste a continuación a las declaraciones hechas por diferentes oradores en el curso de las sesiones de los días anteriores.

El Sr. Thomas manifestó, refiriéndose a las declaraciones efectuadas por la Delegación británica sobre la Convención de Washington en el problema de la jornada de ocho horas, que dichas gestiones no han dado el menor resultado.

Añadió que es necesario llegar a una mayor compenetración entre los delegados de los grupos de la Conferencia y el Consejo de administración de la misma. Finalmente declaró que aunque una vez se le había tachado de demasiado optimista, renovaba sus manifestaciones anteriores, pues confía grandemente en el éxito de los trabajos realizados por la Oficina Internacional del Trabajo.

Proposiciones aprobadas

GINEBRA, 14.—Ayer fueron aprobadas dos resoluciones cuyo objeto es abrir una encuesta sobre las diversas causas de la reducción de la producción y los medios de mejorar las relaciones entre los patronos y obreros.

Después se ha votado por unanimidad una moción acerca del enganche automático de vagones en los ferrocarriles.

Se ha aprobado el dictamen de la Comisión de protección a los trabajadores y empleados de carga y descarga de los buques, en la cual se propone el cuestionario que ha de dirigirse a los Gobiernos para preparar el proyecto de reglamentación internacional que habrá de discutirse en otra conferencia.

A pesar de la viva oposición del grupo patronal, adoptóse la moción Mertens acerca del peligro de que las locomotoras sean llevadas por un sólo hombre.

Ecós de Sociedad

El día 21, a las cinco y media de la tarde, y en la iglesia de San Fermín de los Navarros, se celebrará la boda de la condesa de Clavijo con don Agustín Figueroa y Alonso Martínez, hijo de los condes de Romanones.

Ayer tarde se verificó en la parroquia de Santa Bárbara, artísticamente adornada, la boda de la encantadora señorita Purificación Azpeitia García, hija del ex subsecretario de Gracia y Justicia e ilustrado notario de Madrid don Mateo Azpeitia Esteban, con don Manuel García Tapia, hijo del notable doctor.

Fueron padrinos el señor Azpeitia y la señora de García Tapia.

Bendijo la unión el obispo de Segovia, doctor Castro, arzobispo electo de Burgos, quien pronunció una plática tan elocuente como sentida.

Como testigos actuaron el expresidente del Consejo señor conde de Romanones, el exsubsecretario señor Rosado Gil, don Luis Lorente, gobernador del Banco Hipotecario; el decano de la Facultad de Medicina, doctor Recaséns; don Antonio Tapia (hijo), don Gaudencio Casado, don Clemente Azpeitia, don Victoriano Acosta, don Luis Pérez Serrano, don Pedro de Anchóriz y don Jorge de la Cueva.

Desde la iglesia los invitados se trasladaron al hotel Ritz, en donde se les obsequió con un espléndido "lunch".

Los nuevos señores de García Tapia, que recibieron muchas felicitaciones, emprendieron anoche su viaje de novios. Visitarán varias ciudades del Extranjero.

El Rey ha concedido a D. Florestán Aguilar y Rodríguez el título de vizconde de Casa-Aguilar, para sí y sus hijos y sucesores legítimos.

También por otra regia disposición se le da el título de vizconde de los Remedios a D. Rafael González Abreu, sevillano que se ha significado por su interés en estrechar las relaciones con la América española y ha creado en la capital andaluza una Asociación encaminada a tal fin.

En la iglesia de San Jerónimo se ha verificado el enlace matrimonial de la señorita Emilia Sánchez Pastor, hija del escritor don Emilio, con el concertista D. Enrique Vidal. Fueron padrinos la madre de la novia y el padre del contrayente.

Los nuevos Sres. De Vidal, a quienes deseamos la mayor ventura, salieron en viaje de novios para Granada.

El sábado próximo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen la solemne ceremonia del juramento de varios caballeros de la Real Hermandad de Infanzones de Illescas, entre los cuales se hallan don Luis G. de Azara, marqués de Nibbiano y teniente de hermano mayor de la Real Maestranza de Zaragoza, y los señores marqués de Zayas y don Antonio de Zayas, caballeros de la Orden de Montesa.

El consejero de Francia y la señora de Thierry han dado una comida, en la que con ellos han sido comensales el embajador de Francia, la condesa y la señorita Peretti de la Rocca, el de Italia, consejero de los Estados Unidos, señor Whitehouse; condes de la Maza, duquesa de Mandes, duques de la Victoria, marquesa de Villamanrique, señorita Cristina de Henestrosa, duque de Miranda y general italiano señor Marsengo.

En la Embajada de Portugal se celebra esta tarde un té honrando con la presencia de Sus Altezas Reales.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la condesa de Hoochstrate.

La condesa de Santa María de Sisa-la ha salido para Toledo, donde pasará una temporada en sus posesiones.

Procedente de París ha llegado a Madrid la duquesa viuda de Bivona.

El crimen de la Almunia sigue envuelto en el misterio

ZARAGOZA, 14.—A pesar de los incansables trabajos que realiza el Juzgado y de las activas gestiones que lleva a cabo la Guardia civil, continúa sin encontrarse una pista que pueda llevar al esclarecimiento del crimen descubierto en La Almunia, del que fué víctima la sirvienta María Tejedor, cuyo cadáver fué hallado en el fondo de un pozo situado en las inmediaciones del pueblo.

Se han practicado hasta ahora varias detenciones, sin que ninguna de las personas a quienes se ha tomado declaración hayan arrojado luz sobre el suceso.

Juan González, sobre quien desde los primeros instantes recayeron vehementes sospechas, continúa encerrado en una impenetrable reserva.

Noticias de provincias

Las cosechas en Tarragona

TARRAGONA 14.—Los campos de esta comarca presentan inmejorable aspecto. La cosecha de cereales está asegurada, pues las lluvias caídas durante el invierno han beneficiado los sembrados. Un propietario de grandes campos ha manifestado que la cosecha se presenta en la proporción de 30 a 1, proporción verdaderamente fabulosa, que no se había dado desde hace muchos años a esta fecha. Los propietarios de viñedos esperan también una buena cosecha.

La fragata-escuela de guardias marinas suecos, en Cádiz

CADIZ 14.—Ha fondeado en este puerto la fragata de guerra sueco "Chapminter", escuela de guardias marinas de aquel país. Permanecerá aquí hasta el día 19.

Manda el buque el capitán de fragata Mr. Plygare, y hacen viaje de estudio 168 alumnos.

Los restos de un buque ...

CADIZ 14.—En esta playa han comenzado a aparecer los restos de un buque que se supone naufragó a causa del temporal de levante, ignorándose la suerte que haya podido correr la tripulación.

Los festejos de agosto

ALMERIA 14.—Entre los festejos que se celebrarán en el mes de agosto figura una fiesta literaria, organizada por la Diputación, en la que se adjudicarán varios premios. Será presidida por señorías designadas por los partidos judiciales.

La plaga de la oruga

CORDOBA 14.—La plaga de la oruga está causando extraordinarios daños en los campos olivereros de esta provincia.

Para tomar enérgicas y urgentes medidas conducentes a su extinción, se ha reunido el Consejo Provincial de Fomento, que acordó también telegrafiar a la Dirección General de Agricultura solicitando que envíe el personal técnico necesario para que dirija la campaña extintora.

Obreros afortunados

VILLAGARCIA 14.—Han llegado de Nueva York doce obreros, naturales de esta ciudad, a quienes correspondieron noventa mil duros del cuarto premio en el sorteo de la Lotería a favor de la Ciudad Universitaria. Habían adquirido tres décimos por mediación del Banco Hispano-Americano, con el reintegro de un vigésimo de Navidad.

La bandera del "Príncipe Alfonso"

GIJÓN 14.—El día 28 llegará a Gijón el crucero "Príncipe Alfonso", acompañado del "Blas de Lezo".

El ministro de Marina ha dispuesto que la entrega de la bandera al "Príncipe Alfonso" se verifique el día 1 de julio, pues el buque tendrá que salir de Gijón el 3, a más tardar. El "Blas de Lezo" debe estar en Pasajes el día 4 del mes próximo.

El problema hullero

SAMA DE LANGREO 14.—No obstante las gestiones hechas, continúa en el mismo estado la crisis de la industria hullera. Actualmente hay en las bocaminas más de cuatrocientas mil toneladas de carbón, lo que equivale al 10 por 100 de la producción anual.

El general Sanjurjo en Málaga

MALAGA, 14.—Ha llegado en un hidroplano el general Sanjurjo, para asistir a la boda del hijo del vizconde de Escotiza.

Accidente en Cuatro Vientos

Un oficial aviador, al caer en barrena, resulta gravemente herido

Ayer, como de costumbre, se verificaban en el aeródromo de Cuatro Vientos los vuelos de prácticas normalmente, cuando ocupó el aparato Nieuport número 27 el oficial aviador del grupo de caza, de Getafe, don Joaquín Tasso Izquierdo. Despegó fácilmente, tomó altura muy pronto y voló unos instantes nada más sobre el aeródromo de Cuatro Vientos.

Cuando estaba a una altura considerable, se vio perfectamente que el Nieuport oscilaba, inclinándose de un lado; pero rápidamente volvía a normalizar su posición. Sin duda, el señor Tasso Izquierdo consiguió hacerse con el aparato; pero este dominio fué cosa de un momento, porque en seguida el aparato osciló de nuevo, y esta vez entró en barrena; el oficial aviador no pudo conjurar el terrible momento. El aparato cayó fulminantemente sobre el aeródromo, y quedó hecho un montón de hierros y astillas.

Con la rapidez que pedía el momento dramático, acudieron camaradas del aviador, soldados de servicio y empleados del aeródromo.

Tenía varias heridas gravísimas en todo el cuerpo.

En la enfermería del aeródromo se le hizo la cura de urgencia y allí quedó hospitalizado.

El escritor Homen Christo, muerto en un accidente

ROMA, 14.—El escritor monárquico por tugués Homen Christo ha muerto en un accidente de automóvil ocurrido cerca de Orto. Venía desde París en un "auto", acompañado de su hijo y del "chauffeur".

A consecuencia de no funcionar bien los frenos, el coche dio una vuelta de campana, cayendo a un barranco de siete metros de profundidad.

Homen Christo murió en el acto; el chófer quedó herido de gravedad y el hijo resultó ileso.

Francisco Manuel Homen Christo nació en Aveiro, en 1860.

Era teniente del Ejército, cuando estalló en Portugal el movimiento del 31 de enero de 1891, y aun cuando entonces pertenecía al Directorio del partido republicano, se opuso a que siguiera adelante aquel intento por considerar que las circunstancias no eran propicias.

Más tarde, siendo capitán, fué elegido diputado, significándose en el Parlamento por su enérgica y caudalosa palabra.

Como periodista se distinguió por la claridad de su estilo y por su acometividad.

Cuando se instauró la República en Portugal colaboró con Paiva Conceiro en los distintos movimientos que se realizaron para restablecer la Monarquía.

Homen Christo era muy conocido en España por haberla visitado varias veces.

Un canal directo entre el Mosa y el Escalda

Va a construirse en breve y con él se inicia el gran plan de obras públicas

BRUSELAS, 14.—Se anuncia el comienzo de grandes obras públicas en vista de que los fondos para hacer frente a ellas pasan ya de mil ochocientos millones de francos.

El señor Baels, ministro de Obras Públicas, ha procedido a la instalación del Comité técnico de las grandes obras. Dicho Comité, bajo la presidencia del señor Franqui, ministro de Estado, será consultado sobre el empleo de dicha suma de mil ochocientos millones de francos, de la cual se utilizará la cantidad de ciento veintisiete millones de francos durante el corriente año.

El señor Baels, al dar posesión al Comité, insistió en que la parte esencial del programa aprobado por el Parlamento es la construcción de un canal directo entre el Mosa y el Escalda, con el fin de impedir que el tráfico mosano se dirija a otro puerto que no sea Amberes.

La crisis hullera

SAMA DE LANGREO, 14.—A pesar de las promesas recibidas, la crisis hullera continúa en el mismo estado. En las plazas de las minas existen depositadas 400.000 toneladas de carbón, o sea un 10 por 100 de la producción anual de Asturias. Se teme que comiencen a paralizarse los trabajos en algunas minas, lo que originaría la huelga general de mineros, según acuerdo del Congreso últimamente celebrado.

Las fuerzas vivas empiezan a moverse nuevamente, y a tal fin se han convocado a la Junta de defensa de la industria hullera.

VIGO, 14.—Ha causado gran inquietud entre los armadores de barcos de pesca el propósito del Gobierno respecto al consumo obligatorio del carbón asturiano, por lo que han telegrafiado al presidente del Consejo Superior del Combustible, haciéndole ver que el gravísimo perjuicio que irroga a la industria pesquera la imposición del 20 por 100 de carbón eribado nacional se agravaría con la obligación de consumir el menudo, pues de prosperar este propósito, equivaldría a decretar el amarre de la flota pesquera.

Los conflictos sociales

La huelga de tabaqueros se agrava

ATENAS 14.—La agitación promovida por el paro en las fábricas de tabaco sigue en aumento. Hoy será proclamada la huelga en Salónica.

En Cavalla, los huelguistas siguen organizando manifestaciones, que son dispersadas por la Policía.

Los huelguistas realizaron toda clase de esfuerzos para generalizar el paro.

Temores de huelga general en la India

LONDRES 14.—El órgano laborista "Daily Herald" dice que se están haciendo esfuerzos para convertir las diversas huelgas que ahora existen en la India en una general. Ahora están parados unos 21.000 ferroviarios, 10.000 metalúrgicos y 10.000 obreros textiles.

Fracaso de una huelga en Praga

PRAGA 14.—La huelga de los obreros del ramo de construcciones, que debía ser algo así como un ensayo general para la "gran huelga", ha sido un rotundo fracaso, pues de los veinte mil obreros con que cuenta aquel ramo, tan sólo algunos centenares han acatado el orden del paro.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Los sucesos

EN MADRID

Hallazgo de un cadáver en el Jarama
Hace unos nueve días salieron para dar un paseo en bicicleta los jóvenes Pablo Martín, de quince años, domiciliado en Tetuán de las Victorias; Faustino Arévalo Sanz, Manuel Cartullo García, Francisco Santamaría Cruz y Francisco Ortega, los cuales se dirigían hacia Alcalá de Henares por la carretera de Daznango.

Entre Barajas y Paracuellos de Jarama existe un puente, donde se detuvieron los jóvenes para descansar. Pablo Martín se tumbó en el pretil del puente, pero con tan mala suerte que cayó al río, recibiendo en la caída un terrible golpe en la cabeza contra uno de los salientes del referido puente, iracundándose el cráneo.

Al darse cuenta de la desgracia, los compañeros de Pablo bajaron rápidamente al río para prestarle auxilio; pero a pesar de las pesquisas que realizaron no pudieron hallar el cuerpo de su infortunado amigo.

En vista de ello se dirigieron a Paracuellos, donde dieron cuenta de lo ocurrido a la Guardia civil, la que, en unión del juez municipal y del secretario y alguacil, marchó al lugar del accidente, realizando una minuciosa exploración en busca de Pablo, siendo el resultado negativo.

Durante varios días la Benemérita y vecindario, que merecen toda clase de elogios, prosiguieron los trabajos de exploración, consiguiendo encontrar cerca de Paracuellos de Jarama, entre unas ramas de la ribera del río, el cadáver de Pablo, el cual fué llevado al Depósito judicial de Paracuellos, donde se le hizo la autopsia, apreciándose que la muerte obedeció al golpe recibido contra el saliente del puente al caer al río.

Una joven da a luz un niño y le oculta en la carbonera

Ayer a última hora de la tarde, se tuvo noticia de que en una casa sin número del paseo de la Moncloa ha dado a luz un niño una joven, ocultándole en la carbonera de la casa.

El Juzgado de guardia, que lo era el del distrito de Chamberí, compuesto del juez don Javier Elola, secretario de don Antonio Sánchez y oficial de don José María Arranz, se persiguió en el lugar del suceso, acudiendo también un médico de la Casa de Socorro, que reconoció el cadáver, certificando que nació muerto.

Un niño muerto por un automóvil

En la calle de Bravo Murillo, cerca de Cuatro Caminos, ha ocurrido a última hora de ayer tarde una desgracia de la que ha sido víctima una infeliz criatura.

El automóvil 20.506 M., conducido por el mecánico Valeriano Pérez Roter, atropelló al niño de cinco años Luis Marcos Gómez domiciliado en la calle de Alvarado, 16. El atropello se produjo al intentar el chico cruzar la calle en el momento en que pasaba el automóvil.

El niño fué recogido por varios transeúntes y trasladado rápidamente a la Casa de Socorro de la gorieta de Cuatro Caminos, donde los médicos no pudieron prestarle auxilio eficaz alguno, dada la gravedad extrema de las lesiones.

El niño falleció a los pocos minutos de haber ingresado en el establecimiento benéfico.

El "chauffeur" fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia, el cual se constituyó en la Casa de Socorro y ordenó el levantamiento del cadáver. Después tomó declaración al "chauffeur" detenido, que, como decimos mas arriba, se llama Valeriano Pérez Roter, tiene veinticuatro años de edad y está domiciliado en la calle de Bravo Murillo, número 19.

Se da un corte en el cuello y se arroja después a un pozo

La Guardia civil de Pueblonuevo de la Concepción comunicó a la Dirección general de Seguridad que Mariano Caja Manrique, de treinta y ocho años, domiciliado en la calle de Ruiz Jiménez, número 30, del referido pueblo, desesperado por la situación económica en que se encontraba, decidió poner fin a la vida, y para conseguirlo se dió un profundo corte en el cuello con una navaja barbeta, arrojándose seguidamente al pozo que existe en su domicilio, de donde los vecinos le extrajeron cadáver.

Grave accidente de automóvil en la carretera de La Coruña

Ayer tarde, regresaban a Madrid en el automóvil número 20.340 M. don Leopoldo Algos Madrazos, domiciliado en la calle de Santa Engracia, 64, y doña Carmen Cuervo, que vive en la Puerta del Sol, 5.

Cuando llegaban al kilómetro 16 de la carretera de La Coruña, reventó uno de los neumáticos y volcó el coche. Debajo del vehículo quedó la señora, a quien prestaron asistencia varios transeúntes.

Trasladada a la clínica de urgencia le apreciaron la fractura de la clavícula derecha y la de dos costillas. Su estado es grave. Ha quedado hospitalizada en la clínica del doctor Ripollés.

El señor Argós resultó ileso.

EN PROVINCIAS

La tira la caballería al agua, y se ahoga LEON 14.—Cerca de Murias de Paredes, y cuando pasaba el río Omaña a caballo la joven Angelina Coado Cabrau, de doce años de edad, se encabrió el animal y arrojó al agua a la muchacha, que pereció ahogada.

Un niño ahogado

BILBAO 14.—Comunican de Munguía que el niño de ocho años Antonio Ormaeche, en un descuido de sus padres, se cayó a un pozo y pereció ahogado.

Varios guardias civiles se disfrazan de campesinos y sorprenden a unos jugadores

ALICANTE 14.—La Guardia civil de Novelda sospechaba que en un bar de la calle de San Roque, se jugaba a los prohibidos.

Varias veces intentó sorprender la partida; pero la vigilancia de los puntos hizo inútiles todas las sorpresas. Anoche, la Guardia civil ideó un ardido más concluyente. Varios números se disfrazaron

de campesinos y ocupando un auto llegaron ante el bar. En el establecimiento creyeron que se trataba de unos "primos" y los dejaron entrar hasta la sala de juego. La autoridad se dió a conocer; detuvo al dueño del establecimiento, a varios puntos y se incautó de naipes y dinero.

EN EL EXTRANJERO

Condenados en rebeldía

PARIS 14.—En la Audiencia de Colmar se vió ayer la causa seguida contra siete autonomistas alsacianos que se hallan en rebeldía. El Tribunal condenó a Ley, publicista, a veinte años de reclusión; al profesor Roos, ex empleado de Correos de Estrasburgo; a Pink y al periodista de Berlín y publicista R. Ernest, a quince años de prisión.

El pastor protestante Hirtzol, el profesor Schnudin y Zadook, súbdito alemán, han sido condenados a diez años de detención.

Además, a todos los condenados se les ha impuesto veinte años de destierro.

Explosión de la caldera de un vapor

BOGOTA 14.—La explosión de la caldera del vapor "Sautata", que navegaba por el río Atrato, produjo ocho muertos y diez y seis heridos.

Fallecimiento de un obispo

CHARLESTON (Carolina del Sur), 14.—A consecuencia de las heridas que le produjo hace días un clérigo, que luego se suicidó, ha fallecido el obispo Querry, de Carolina del Sur.

Cinco aduaneros italianos detienen a cuatro turistas en territorio austriaco

INNSBRUCK 14.—La "Amtliche Nachrichtensstelle" dice que cinco aduaneros italianos detuvieron ayer a cuatro turistas que se hallaban en territorio austriaco, cerca de la frontera, en el puerto de Kraxen.

Los turistas fueron puestos en libertad después de llenar algunas formalidades y sufrir algunas molestias.

Las autoridades han ordenado que se abra una información sobre el hecho.

Fuga de cinco presos de una cárcel de Chicago

NUEVA YORK 14.—Cinco criminales se han fugado de una cárcel de Chicago, aprovechando para ello el momento en que el vigilante les llevaba la comida. Todos ellos se lanzaron sobre el carcelero, y después de maniatarle, le dieron muerte a puñetazos. Después asaltaron la guardia del establecimiento, apoderándose de todo el armamento, y huyeron a continuación en el automóvil que el director de la prisión tenía en la puerta.

Dos muertos en un choque de tranvías en Chile

SANTIAGO 14.—En un choque entre dos tranvías, debido a la intensa niebla, hubo dos muertos, y ocho heridos graves.

NOTA OFICIOSA

El título de vizconde

"La 'Gaceta' de ayer publica dos Reales decretos concediendo títulos de vizconde a personas que Su Majestad el Rey y su Gobierno responsable han estimado dignas de tales mercedes.

Como no hace mucho tiempo se han concedido también otros títulos de vizconde, queda iniciada la tendencia a restablecer una antigua pragmática muy justificada, según la cual, cuando se crea una nueva Casa titulada tiene que empezar por vizcondado, lo cual no es obstáculo para que nuevos merecimientos o la antigüedad de tal denominación aconseje la elevación de categoría."

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 14

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Serie E nominales, Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto), Serie F, Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto), Serie F, Deuda Ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Madrid 1868, Exprs. interior 1899, Id. Id. 1909, D. y Obras, Ensanche, Id. 1915, Villa de Madrid 1914, Id. Id. 1918, Cédulas—Banco Hipotecario, Acciones, Bancos, Obligaciones, Moneda extranjera, and Dólares, cable.

Consejo de ministros

Referencia oficiosa. El ministro de Instrucción facilitó la siguiente nota oficiosa:

Presidencia.—Se aprobó que pase a depender del Estado el Instituto de Economía Americana (Casa de América). Se acordó que contribuya el Gobierno con la suma de 20.000 pesetas al monumento que se ha de erigir a Joaquín Costa en Graus (Huesca). Se aprobó un proyecto de Real decreto ampliando las facultades de los Consejos de Vecinos de los territorios españoles del golfo de Guinea, para la enajenación de terrenos cedidos por el Estado.

Guerra.—Se acordó proponer a Su Majestad el indulto de un moro condenado a pena de muerte. Que se autorice a contratar, sin las formalidades de subasta, el servicio del Hospital Militar de Barcelona en la Casa Provincial de Caridad de dicha plaza. Se acordó la supresión de la zona polémica actual del recinto de la plaza del Ferrol.

Gobernación.—Se aprobó el anuncio de concurso de locales e riendo para instalación del Gobierno civil de Málaga por dos años. Se aprobó la propuesta de unificación de las plantillas del Cuerpo de Sanidad.

Fomento.—Expediente relativo a la clasificación de los pasos a nivel de los ferrocarriles y dictando reglas sobre los mismos. Expediente relativo al proyecto adicional de obras en la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos, cuyo presupuesto asciende a 310.652 pesetas.

Instrucción.—Construcción de grupos escolares en Ronda y Vinaroz. Se aprobó el proyecto adicional para terminar la construcción de la Escuela de Comercio de Valladolid. Se aprobó el proyecto de reglamento de la Junta Central de Patronato para la conservación y protección del tesoro artístico nacional.

Hacienda.—Se aprobó la distribución de los fondos del mes. Crédito extraordinarios de varios departamentos. Se autorizó la cesión al Ayuntamiento de Barcelona (Gerona) de una parcela de terreno en Orriols.

Idem al Ayuntamiento de Oviedo de una parcela en la finca llamada de Rubín. Se aprobaron expropiaciones petrolíferas Autorizar al Consejo Supremo Bancario para celebrar en Barcelona, durante el año 1929, un Congreso Bancario Iberoamericano de carácter oficial. Se aprobó el proyecto de aclaraciones al Real decreto de 27 de mayo regulando la introducción en España de valores extranjeros.

Ampliación. Fué un Consejo administrativo, porque los ministros se ocuparon tan sólo del estudio y resolución de expedientes y de la aprobación de algún proyecto de decreto sobre asuntos de trámite.

La única nota política se refirió al nombramiento de gobernadores en siete provincias. Una de las vacantes se provee por traslado, y las demás son de nueva designación.

De la Presidencia, se aprobó el pase al ministerio de Estado del Instituto de Economía Americana. Esta institución que se conoce con el nombre de Casa de América, radica en Barcelona, y dependía, en parte, del ministerio de Instrucción Pública.

El proyecto de Real decreto que amplía las facultades de los Consejos de Vecinos de los territorios españoles del golfo de Guinea tiene a intensificar la propiedad en aquella colonia, pues se refiere, especialmente, a la enajenación de los territorios cedidos por el Estado.

La zona polémica de El Ferrol. Del ministerio de la Guerra hubo un expediente de importancia, por el que se suprime la zona polémica del recinto de la plaza de El Ferrol. Por este acuerdo se facilita la acción para la expropiación de terrenos, nuevas construcciones, ensanche de la plaza, etc., puesto que aquellos terrenos no dependerán ya de los ministerios de Guerra y Marina y sí del de Fomento.

Las plantillas del Cuerpo de Sanidad. El Consejo acordó, a propuesta del general Martínez Anido, la unificación de las plantillas del Consejo de Sanidad. Estas plantillas son tres en la actualidad: Cuerpo de Sanidad Interior, Cuerpo de Sanidad Exterior e Instituciones Sanitarias.

Por la resolución ministerial de anoche se crea un solo Cuerpo, con un solo escalafón, que seguirá dependiendo de la Dirección General de Sanidad.

Los pasos a nivel ferroviarios. El ministro de Fomento llevó al Consejo dos expedientes. Uno de ellos se refiere a la clasificación de los pasos a nivel de los ferrocarriles.

Se trata de una clasificación para regular la jornada de trabajo en los obreros encargados de la vigilancia en las barreras.

La disposición se dicta con carácter general para todas las Compañías, y dará lugar a una modificación en el sistema de señales.

Los expedientes de Instrucción Pública. Los tres expedientes de Instrucción Pública aprobados por el Gobierno son interesantes. Por uno se construirán grupos escolares en Ronda y Vinaroz. Otro se refiere a la construcción de la Escuela de Comercio de Valladolid. El tercer expediente contiene el Reglamento de la Junta Central del Patronato artístico.

Un Congreso Bancario Iberoamericano en Barcelona. A propuesta del ministro de Hacienda, el Gobierno autorizó al Consejo Superior Bancario para celebrar, en Barcelona, durante el año 1929, un Congreso Bancario Iberoamericano. La petición de este Congreso y de la oficialidad del mismo fué hecha al ministro de Hacienda durante el pasado viaje a la capital catalana.

El Consejo acordó que el Congreso se celebre con carácter oficial, pero con la condición de que su fecha sea posterior a la del Congreso del Comercio Español en Ultramar, que, como se sabe, se verificará en Sevilla durante la Exposición Iberoamericana.

La introducción en España de valores extranjeros.—Modificaciones y aclaraciones. Un proyecto interesante sometió el señor Calvo Sotelo a la consideración de

sus compañeros de gabinete. Es de aclaraciones al Real decreto de 27 de mayo que regula la introducción en España de valores extranjeros.

Estas aclaraciones han sido pedidas al ministro de Hacienda por el Banco de Crédito Peninsular Español y Americano.

El decreto, como se sabe, autoriza la introducción de valores en países hispanoamericanos, siempre que aquéllos sean de los respectivos Gobiernos. La modificación que el decreto aprobado anoche introduce, dice que se admitirán también los valores de municipalidades y provincias, siempre que tengan cotización oficial en el país de origen. Esta modificación es muy interesante, por lo que se refiere a la República Argentina, donde hay muchas municipalidades con valores de cotización oficial.

Crimen en un bar de camareras

VALENCIA, 14.—En un "bar" de camareras denominado Triana, de la calle de Quevedo, 17, se hallaba conversando con varias de ellas Luis Fernandez Torrente, cuando peneo en el establecimiento Mariano Fernandez Manchon, individuo de malos antecedentes, y obsequio con flores a una de las camareras.

Esta aceptó el obsequio y poco después daba las flores a Luis, lo cual fué motivo de protesta por parte de Mariano, que reprochó a la camarera la acción. Intervino Luis en defensa de la mujer y se originó una grave reyerta entre ambos individuos, que salieron desafiados a la calle.

Mariano, esgrimiendo una navaja de grandes dimensiones, se lanzó furioso sobre su contricante, y le asestó un golpe en el corazón, matándole. Rápidamente se dió a la fuga; pero perseguido de cerca por varios hombres pudo ser detenido en una casa de la calle de R.bot.

Firma de Guerra

Guerra.—Se concede la gran cruz de la Orden del Mérito militar, designada para premiar servicios especiales, al subsecretario del ministerio de Aeronáutica de Italia, D. Italo Balbo.

Idem la gran cruz de la Orden del Mérito Militar al general de brigada aérea de la Aeronáutica militar italiana marqués Francisco de Pinedo.

Idem la gran cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegido al general de brigada D. Ricardo Salas Cadens.

Las luchas del trabajo

BURGOS, 14.—Se han recibido noticias, no confirmadas oficialmente, de haber ocurrido cerca de Ona, en las obras del ferrocarril Salamanca-Medina, un accidente bastante suceso.

Parece que cuando dos obreros portugueses trabajaban en la apertura de unos barrenos, en una pendiente casi vertical, para lo cual tenían que trabajar suspendidos sobre un precipicio por unas cuerdas, agüen las cuerdas, y los obreros cayeron de gran altura y resultaron gravísimamente heridos.

Dícese el hecho obedece al odio de los obreros españoles y portugueses, debido a los bajos jornales que estos últimos aceptan.

Epilogo del suceso de la carretera de Chamartin

Autopsia y entierro. Ayer le fué practicada al cadáver de don Mauricio Koestel, el que como se sabe puso el martes fin a su vida, por los médicos forenses doctores don Adrián Alonso Martínez y don Manuel Pérez de Petristo.

A última hora de la tarde se verificó el entierro del desgraciado joven, desde la calle de Valenzuela, donde habitaba con sus padres, al cementerio de San Lorenzo.

Las publicaciones del Instituto Geográfico

El Ingeniero Geógrafo D. Lorenzo Ortiz, del Instituto Geográfico y Catastral, dió ayer miércoles, su anunciada conferencia sobre las publicaciones de dicho Centro. Releata como se verificaba a fines del pasado siglo la impresión de las hojas del Mapa, en tantas piedras litográficas como colores llevaban. Eran las españolas la impresión más perfecta del mundo en la materia y en el Congreso de París, se le otorgó el premio extraordinario.

Explica luego, como están montados los talleres del Instituto Geográfico. En el de fotografía hay un gran objetivo Zeiss, construido fuera de serie, de metros 1,44.

Detalla, luego, los modernísimos procedimientos de grabado que se utilizan en la impresión de los mapas.

Merced a las disposiciones del actual Director General, Sr. Eola se tirarán 40 hojas anuales del Mapa nacional a 1:50.000.

El estudio realizado para terminar el mapa general de España a escala 1:500.000 ha sido notable. Consta de nueve hojas a nueve colores lo que exige cerca de un centenar de tiradas para cada ejemplar completo.

Es tanta la perfección de los trabajos en estos talleres que en ellos se imprimen hoy multitud de trabajos para entidades que solo en sus máquinas pueden hacerse en España. Además el Estado los utilizó para todos los nuevos Títulos de titulados, doctores, condecoraciones, etc.

En la actualidad se están imprimiendo mapas escolares y es propósito del General Sr. Eola publicar un Atlas geográfico Español con los datos exactos y completos que solo el Instituto Geográfico y Catastral posee.

El conferenciante fué, muy aplaudido y felicitado.

Los deportes

La Olimpiada de Amsterdam. AMSTERDAM, 14.—Ayer tarde se ha jugado en el estadio olímpico la segunda final del torneo futbolístico entre los equipos del Uruguay y de la Argentina, que el pasado domingo quedaron empatados a un tanto, después de una prórroga de media hora. Hoy, los representantes del "foot-ball" suramericano han vuelto a demostrar igual fortaleza, realizando un juego notable.

En el primer tiempo, cada equipo marcó un tanto. La segunda parte continuó disputadísima, logrando finalmente el equipo Uruguayo el tanto de la victoria.

Los campeones olímpicos y sus rivales fueron despedidos con una ovación clamorosa.

Ciclismo.—La próxima vuelta a Francia

PARIS, 14.—La XXII Vuelta Anual a Francia en bicicleta para ciclistas profesionales comenzará el 17 del corriente y terminará el 15 del próximo julio. Esta prueba de resistencia, organizada por el periódico deportivo "L'Auto", empieza y acaba en esta capital. La ruta es dar la vuelta a casi todo el país, y participarán en ella los mejores ciclistas.

Del hallazgo de unos huesos humanos

La Comisión de médicos dará hoy por terminada su misión. Hoy entregará la Comisión de médicos que ha hecho el estudio de los huesos hallados en la calle de Cea Bermúdez, el informe definitivo sobre los trabajos realizados al juez, señor Fernández de Quirós.

Consta el informe de 88 folios escritos a máquina e ilustrados con 81 fotografías, siendo la mitad en colores.

Después de dar cuenta al juez del informe, entregarán los médicos un extracto de los trabajos realizados y no conocidos del público.

El próximo viernes, a las siete de la tarde, dará el doctor Maestre una conferencia sobre los trabajos hechos con motivo de dicho hallazgo de huesos, con lo que dará por terminada su misión.

Gacetillas teatrales

CHUECA.—Gran éxito de la compañía de Eslava, en la que figura la eminente triple Cándida Suárez. Tarde, el indiscutible éxito de Guerrero "¡Abajo las coquetas! Noche, triunfo enorme del maestro Rosillo "El país de la revista". Precios popularísimos de 1, 1,50 y 2 pesetas butaca.

¿NO HA VISTO A CELIA GAMEZ? Véala hoy mismo en "Las castigadoras". Rómea es el punto de reunión del todo Madrid y donde puede ver en el escenario y en el público más bellas mujeres.

Todas las noches, "Las castigadoras". Todas las tardes, "El viajante en cueros", suceso de risa a precios populares. Fin de fiesta por Ramper.

La revisión del Arancel

Ayer noche, en el Consejo de la Economía Nacional, se reanudó el estudio de la revisión arancelaria por la Sección correspondiente.

Se comenzó por el grupo 3.º y por la clase 5.ª, partida 654—que trata de aparatos e instrumentos de ciencia y arte—, que se estudió detenidamente; se creó en ella una partida para películas sin impresionar y una separación para las películas impresionadas que vayan rotuladas en castellano. Se hicieron varias modificaciones en el grupo 4.º, que es el que hace referencia a los vehículos de transporte terrestres, habiéndose incluido con algunos votos en contra—los furgones de ferrocarriles en las mismas partidas que los coches de tercera.

El grupo 5.º, que se refiere a vehículos de transporte marítimos, fué modificado ligeramente.

Asimismo, el grupo 6.º—aeronaves—fué modificado, estableciéndose en él una minuciosa clasificación, que no figuraba en el Arancel anterior.

Al tratarse de los productos químicos y derivados—clase 6.ª—, y al ocuparse de los derivados de los carbones minerales, se desglosó una partida para el azul que sirve en los tintes para traje de mecánico.

Al llegar al grupo referente a cuerpos grasos y derivados, se acordó nombrar una ponencia que determinase su clasificación técnica. Para esta ponencia fueron nombrados los señores Llopis, Tifón, Garrido y el secretario de la Sección correspondiente.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—Alas cuatro y media de la tarde; primero a remonte: Irigoyen y Errezabal contra Salsamendi, Ucin y Berolegui.

Segundo: a pala; Araquistain y Perea contra Amoribia II y Jauregui. CALDERON.—A las siete y a las once: La parranda (gran éxito).

LARA.—(Últimos días.) A las siete: La chica del Citroën. A las once: Naves sin hélice (grandes éxitos).

REINA VICTORIA.—(Compañía Adamuz-González.)—A las siete y a las once: No quiere que le quiera.

CHUECA.—A las siete: ¡Abajo las coquetas! (enorme éxito). A las once: El país de la revista (inmenso éxito).

COMICO.—A las siete y a las once: A escampio.

ROMEA.—A las siete y a las once: Las castigadoras (éxito formidable) y Ramper.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA

Minas 7 Teléfono 54-914

Noticias de Aviación

Nuevos detalles de la catástrofe del "Italia". Cytto y Malgrem emprenden a pie la marcha hacia el Cabo Norte...

En el grupo donde se halla el general Nobile hay dos heridos y un convaleciente. Otro de los miembros de la expedición sufre lesiones en una rodilla y un muslo...

BAHIA DEL REY 14.—Ayer, la posición del general Nobile y sus compañeros era de 80 grados 37 Norte y 27 grados 34 Sur. Ese cambio parece demostrar que esos tripulantes del "Italia" han sido movidos por la misma causa...

OSLO 14.—Los periódicos dicen que el vapor "Hobby" ha salido con rumbo al Cabo Norte y las tierras del Noroeste. Los hielos están derivando en sentido favorable a la marcha de dicho barco...

OSLO 14.—Radiotelegrafía el "Hobby" que Holm y Larsen han levantado el vuelo para tratar de encontrar a los tripulantes del "Italia", que se dirigen a pie hacia la costa...

BELGRADO 14.—Un aeroplano francés, piloteado por Givon, ha establecido la marca de velocidad entre París y Berlín, realizando la travesía en cuatro horas y trece minutos...

Tres muertos en un accidente. COPENHAGUE 14.—En un accidente de aviación que ha ocurrido en el barrio aristocrático de la ciudad ha habido tres muertos...

Un hidroplano de la Armada danesa entró en barrera, no pudiendo dominar la rápida caída del piloto que lo conducía. El aeroplano cayó a tremenda velocidad al suelo, tanto, que dos cadetes y el piloto no pudieron tirarse con los paracaídas...

Telegramas breves del extranjero

La esposa del ex Maharajah de Indora va a ser operada de apendicitis. LONDRES 14.—Miss Miller, casada recientemente con el ex Maharajah de Indora, ha llegado a esta capital, para ser operada de apendicitis...

VIENA, 14.—Ha quedado terminado el sumario instruido contra Bela Kun y sus cómplices. De los cinco detenidos han sido libertados dos, los ex comisarios del pueblo, Jorge Luthars y Szehely, y se ha procesado, además de Bela Kun, a su secretario, Ilmo Breuer, y al ex comisario de los Soviets húngaros Jorge Mayerhofer...

En la encuesta hecha para averiguar cuántos centenarios ingleses desearían rejuvenecer dejándose hacer la operación del doctor Voronoff, sólo tres han manifestado deseos de vivir otros cincuenta años, y de ellos sólo uno de ciento dos años, llamado R. J. Hall, está dispuesto a dejarse operar.

PARIS 14.—El ministro de Negocios Extranjeros y el embajador de España firmaron el Convenio por el cual se delimita la frontera entre España y Francia en el túnel de Somport. Este tiene siete kilómetros de largo, y se encuentra, como es sabido, en el recorrido de la línea transpirenaica Oloron-Zuara.

BERLIN 14.—Un cochero de esta capital, de setenta años de edad, acaba de heredar de un pariente olvidado que residía en América un millón de libras esterlinas. El cochero entiende que esto no es razón suficiente para cambiar de vida, sino que, por el contrario, su obligación es intensificar ahora el trabajo, comprando coches y montando autos.

La política de la "Petite Entente". BELGRADO 14.—Ha llegado el señor Litulesco, ministro de Estado rumano, quien conferenciará con diversas personalidades políticas yugoslavas. En los círculos diplomáticos se cree que el objeto principal de estas conferencias está relacionado con la política que la "Petite Entente" deberá seguir en sus relaciones con Alemania.

La elección de presidente de la Cámara de los Comunes. LONDRES 14.—En la próxima semana será elegido el nuevo presidente de la Cámara de los Comunes, que sustituirá a mister Whitney, el cual se retira por motivos de salud. Ya esta convenido en que se elegirá por unanimidad al capitán Fitzroy, vicepresidente de los Comunes, y diputado conservador por Daventry, uno de los distritos de Northampton. El capitán Fitzroy es el segundo hijo de lord Southampton, y sirvió durante la guerra en el primer regimiento de la Guardia.

Conferencia internacional marítima. LONDRES 14.—La Conferencia internacional marítima ha aprobado una propuesta del representante holandés adhiriéndose a las conclusiones de la Conferencia económica mundial y señalando las exorbitantes tarifas que gravan actualmente el comercio marítimo y las innumerables restricciones impuestas a la navegación. A la sesión de ayer asistieron los delegados de Inglaterra, Estados Unidos, Nueva Zelanda, Austria, Bélgica, Dinamarca, Suecia, España, Finlandia, Francia, Japon, Alemania, Noruega, Holanda, e Italia. Diversas mociones fueron aprobadas unánimemente.

El gobernador de Roma. LONDRES 14.—Terminó la visita oficial del gobernador de Roma, Príncipe Spada Potenziani. Todavía permanecerá aquí algunos días, pero privadamente. En la visita que hizo ayer a Su Majestad se le impuso la orden de caballero de la Cruz del Imperio Británico.

La explosión de Hamburgo. LONDRES 14.—Sir William Davison, diputado conservador, ha anunciado al ministro de Estado que en una de las próximas sesiones de la Cámara de los Comunes piensa preguntarle si ha podido obtener el Gobierno alemán una explicación sobre las grandes cantidades de fósforo almacenadas en Hamburgo, contraviniendo de este modo las estipulaciones del Tratado de Versalles.

Campaña contra la difteria. PARIS 14.—En vista del voto emitido por la Academia de Medicina, el ministro de Trabajo ha encargado a la Oficina nacional de Higiene social que organice una campaña contra la difteria. Esta campaña, que empezará inmediatamente, tendrá, sobre todo, por objeto demostrar que se puede fácilmente prevenir el mal mediante la vacuna antidiftérica.

Suicidio de un profesor cordobés. CORDOBA, 14.—El profesor de la Escuela de Veterinaria don Federico Vasconi Duarte, de veintiséis años, que padecía una enfermedad crónica y estaba ya desahuciado por los médicos se ha suicidado. Para llevar a cabo su fatal resolución, se acostó en el lecho en su domicilio, calle de Ambrosio Morales, 14, se anestesió el cuello con cloruro de metilo, y con una hoja de afeitar se seccionó la yugular. La hoja de afeitar fué hallada aún en la herida. El juez ha dispuesto el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito Judicial.

De Barcelona

Lo que dice "El Progreso". El P. Vallet. La Banda Municipal. Dimisión. BARCELONA 14.—El periódico "El Progreso" publica la siguiente noticia: "Como saben nuestros lectores, el ex diputado don Marcelino Domingo vino de Burjasot con motivo de atender al restablecimiento de su salud. El gobernador le compenso para abandonar la provincia en el término de cuarenta y ocho horas, regresando el señor Domingo a Barcelona. El jefe del Gobierno, al tener conocimiento de la carta dirigida por el señor Domingo a aquel, ha interesado del ministro de la Gobernación los antecedentes que fundamenten el aludido cambio de residencia."

—Regreso de Roma el padre Vallet. El Papa le ha concedido licencia para poder celebrar misa en todas las diócesis de España. El padre Vallet ha celebrado una larga conferencia con el obispo de Barcelona, doctor Miralles. —Aun cuando no se ha decidido nada todavía, esta en estudio una excursión de la Banda Municipal de Barcelona a París. De esta capital se han recibido proposiciones para que dé allí unos conciertos.

—El capitán general, el gobernador civil, el alcalde, los presidentes de la Audiencia y de la Diputación, el rector de la Universidad y demás personalidades que asistieron a la excursión de Mallorca, a la que fueron invitados, obsequiarán en breve con un banquete al gerente de la Compañía Transmediterránea, don Joaquín Irotona. De esta manera se expresarán su gratitud por atenciones recibidas durante este viaje. —El pleno del Ayuntamiento de Igualada ha acordado por unanimidad aceptar la dimisión del alcalde, don Emilio Ornia, que es en la actualidad representante de los Ayuntamientos de la provincia en la Asamblea Nacional. El señor Ornia era alcalde desde hacía cuatro años.

EL TEMPORAL

En El Ferrol. FERROL 14.—Ha descargado sobre la ciudad una fuerte tormenta de lluvia y granizo. También cayeron algunas cenizas volcánicas. Una de estas cenizas cae en la esquina de una casa y otra mató a una caballería.

Violento ciclón. NUEVA YORK 14.—Un violento ciclón ha causado considerables daños en diversas regiones del Estado de Nebraska, y especialmente en la ciudad de Mac Cook. Varios muertos a consecuencia de un huracán en Hungría.

BUDAPEST, 13.—Un violento huracán se ha desencadenado en la región de Bokes. También descargó una tormenta, en el transcurso de la cual cayeron varias explotaciones agrícolas, habiendo que lamentar varios muertos. Un huracán desplaza las casas en el valle de Rio Grande.

RIO JANEIRO, 14.—Un violento huracán ha arrasado la región del valle de Rio Grande. Algunas casas se han encontrado a más de 200 metros de sus respectivos emplazamientos, y otras muchas han quedado completamente destruidas por la inundación del valle. RIO JANEIRO, 14.—Se reciben noticias de que más de un centenar de personas han muerto de hambre a consecuencia de la terrible sequía que ha asolado la región Nordeste del Brasil. Gran número de animales han perecido también.

Noticias de Sao Joao dicen que numerosos habitantes de dicha población han muerto de hambre, y que la mayoría de los supervivientes tratan de emigrar a islas menos castigadas. Además, la miseria es tan grande, que grupos de hambrientos recorren las regiones, apoderándose a la fuerza de todo lo que encuentran.

Los límites fronterizos en el túnel de Somport

PARIS, 14.—El señor Brand y el embajador de España, señor Gualones de Lapan, han firmado hoy la demarcación de la frontera entre Francia y España en el interior del túnel de Somport. Dicho túnel, que tiene más de siete kilómetros de longitud, está situado en la primera línea del ferrocarril transpirenaico, que se inaugurará en el próximo mes de julio por el rey de España y el Presidente de la República francesa.

LAS CORRIDAS DE TOROS Y NOVILLADAS

Los petos obligatorios

Supresión de las banderillas de fuego. Hoy inserta La Gaceta una R. O. de Gobernación, disponiendo lo siguiente: Primero. Se hace extensivo y obligatorio en todas las plazas de España, para la celebración de corridas de toros y novillos, el uso de los petos protectores de los caudales que hayan de utilizarse en la ejecución de la suerte de varas, cuyos petos se ajustarán a los modelos aprobados por la Real orden número 243, de 12 de marzo de este año corriente. Si las pequeñas dimensiones del ruedo hicieren peligroso el uso de los petos para los lidiadores a caballo, podrán celebrarse corridas de toros y novillos suprimiendo en ellas la suerte de varas. Segundo. Queda suprimido el uso de las banderillas de fuego, debiendo la presidencia de la corrida, en el caso previsto en el número tercero del artículo 53 del Reglamento en vigor, ordenar al cambiar la suerte, la colocación de cuatro pares enteros de banderillas ordinarias, y asimismo, como sanción moral a la ganadería, disponer antes del arrastre del toro sea colocado sobre sus cuernos una caperuza o un lazo de lienzo negro flameando para ello un pañuelo encarnado, que se utilizará como hasta ahora en el cambio de suerte.

Tercero. Quedan absolutamente prohibidas las capeas, cualquiera que sean las condiciones y edad del ganado que en ellas hubiere de lidiarse; no pudiendo, a tenor de lo dispuesto en el citado Reglamento y disposiciones mencionadas en esta Real orden, celebrarse otros espectáculos taurinos que los siguientes: corridas de toros, de novillos-toros (desechos de terna y detechosos para la lidia), de becerros por profesionales y de becerros por aficionados. En todos los casos mencionados se expresarán en los carteles que hayan de remitirse reglamentariamente a las Autoridades gubernativas, determinadas en el Reglamento en vigor, el nombre y apellidos de los lidiadores que compongan la corrida; debiendo las becerradas de profesionales y aficionados estar dirigidas siempre por lidiadores profesionales de reconocida competencia y sin que estos espectáculos puedan celebrarse más que en los locales de planta construidos al efecto o en otros provisionales; pero armados en las debidas condiciones de solidez y seguridad que sean garantía para el público y para los lidiadores; a cuyos efectos, la Autoridad local que autorice el espectáculo, debidamente asesorada por técnicos, obrará bajo su exclusiva responsabilidad certificación acreditativa de este extremo.

A tenor de lo dispuesto en el artículo 71 del vigente Reglamento por el que se rigen la celebración de estos espectáculos, en las becerradas de aficionados no podrán autorizarse en manera alguna la presencia en el ruedo de más de tres peones o banderilleros con el matador y profesional o profesionales que los dirija. Dicho número podrá multiplicarse por el de reses que se lidien; pero sin que como se previene, puedan saltar al ruedo mayor número de lidiadores que los citados en el caso anterior. Para que puedan tomar parte en becerradas de aficionados menores de diez y seis años será preciso que los organizadores del espectáculo, al solicitar su celebración de la Autoridad competente, acompañada de las certificaciones a que se refieren las disposiciones legales citadas, lo hagan también de la autorización escrita de los padres del menor, por la que se concede este permiso para actuar en el espectáculo anunciado.

Las Autoridades a quienes a tenor de lo dispuesto en el artículo primero del vigente Reglamento de las corridas de toros, novillos y becerros correspondan la aprobación de los carteles anunciadores de la celebración de cualquier clase de espectáculos taurinos, cumplirán y harán cumplir estrictamente los preceptos de esta disposición.

EL COMUNISMO. Los Soviets y los comunistas ingleses.—Van a explicarse minuciosamente las relaciones entre los dos países. BERLIN, 14.—Noticias procedentes de Londres anuncian que el Gobierno británico tiene la intención de publicar, dentro de poco tiempo, un Libro Blanco acerca de la cuestión relativa a los suscritos que han sido enviados por los Soviets a los comunistas ingleses. La Prensa inglesa de anoche, refiriéndose a ese asunto, dice que deben ser adoptadas medidas de carácter excepcional encaminadas a evitar la intrusión de Rusia en los asuntos interiores de la Gran Bretaña.

La política alemana. BERLIN 14.—Las negociaciones encaminadas a la constitución del nuevo Gobierno han quedado hoy interrumpidas en cierto modo, a consecuencia de haber sido suspendida la reunión del grupo populista, en la cual se iba a adoptar decisión acerca del asunto.

Sucesos de última hora

—En el paseo de la Castellana chocaron violentamente los automóviles 17.005 M. y 23.723 M. S/P, resultando con lesiones de pronóstico reservado sus ocupantes Joaquín Córdoba de 24 años, domiciliado en Abades, 10; Angel Lemos, de 30 años, en Constanza, 28, y Manuel Mejías, de 24 en Kuoa, 13. —Unos desconocidos violentaron la puerta de entrada del establecimiento de vinos sito en la calle de los Madrazos 1, propiedad de Pascual Mateos Avilés, de 60 años, llevándose 1.500 pesetas que había en un cajón del escritorio. —Por ingerir sardinas en mal estado, y que fueron compradas en una tienda de comestibles sita en la calle del Sombrerete 18, sufren intoxicación de pronóstico reservado los hermanos Manuela Moreno Serrano, Raimundo, Josefa y Zoilo de 17, 15, 14 y 7 años respectivamente, domiciliados en el número 24 de la misma calle.

Las mujeres en el periodismo alemán. COLONIA, 14.—La sección femenina de la Exposición Internacional de la Periferia de la Exposición Internacional de la Prenticipación de las mujeres en el periodismo alemán. Según dichos documentos, hay 170 mujeres periodistas en el país. De ellas, 97 tienen puestos fijos en las Redacciones y 73 son ambulantes. Es curioso saber las ocupaciones que tenían estas mujeres antes de ingresar en el periodismo: 10 han tenido la franquicia de confesar que eran amas de casa; 21 eran profesoras; cinco, músicas; siete, pintoras o escultoras; tres, actrices; 12 secretarías particulares, y siete se dedicaban a obras sociales.

España en Marruecos

El general Millán Astray en el Casino Español. CEUTA, 14.—El jefe de la circunscripción, general Millán Astray, visitó el Casino Español, donde pronunció vibrante discurso de elevados tonos patrióticos, dedicando frases de elogio a las clases de segunda categoría, a las que exhortó a seguir, como siempre, el honroso camino de la disciplina y subordinación. En dicho acto se entregó a Millán Astray una artística placa, nombrándole bibliotecario honorario por la valiosa ayuda que prestó, siendo coronel del Tercio, para constituir la biblioteca del Casino.

La Medalla Militar al general don Virgilio Cabanellas. TETUAN, 14.—El jefe superior de las fuerzas militares, en uso de sus atribuciones ha concedido la Medalla Militar al hoy general don Virgilio Cabanellas, por su comportamiento en el combate librado el 14 de septiembre de 1924, para abastecer la posición el Kala Bajo, que era la llave de la defensa de Xauen, cuando el cerco de la ciudad.

Las concesiones mineras en los territorios de soberanía. TETUAN (14.—Se ha dispuesto que la tramitación y resolución de los expedientes de concesiones minera en los territorios de soberanía de Ceuta y Melilla, se haga por el servicio correspondiente del Protectorado, en vez de enviarse a Cádiz y Málaga, respectivamente, ahorrándose de esta manera gastos y molestias a los solicitantes. De Tánger. TANGER, 14.—Llegó, de regreso de Tetuán, el ministro de España en Tánger, don Antonio Plá, con los altos funcionarios que le acompañaron en su excursión, para asistir a la ceremonia de la imposición de la gran cruz al general Sanjurjo. RABAT, 14.—Poco después de ser ocupadas las alturas de Aderbo por las tropas francesas, que tienen por misión limpiar de enemigo la zona disidente, una partida de cabaleros, reacios a aceptar la soberanía del Sultán y autores de innumerables vejámenes contra las tribus sometidas intentaron dar un golpe de mano, siendo dispersados con importantes bajas, después de un nutrido tiroteo.

La verbena del Circulo de Bellas Artes. Con extraordinaria animación se celebró anoche en los Viveros de la Villa la fiesta campestre que había organizado el Circulo de Bellas Artes para solemnizar el "Día de Goya". La noche, el lugar elegido, la belleza y el derroche de buen gusto en el sinnúmero de mujeres que concurrieron, fueron marco apropiado a la admirable organización de la fiesta.

Esta mañana estuvo en Guerra despachando con el jefe del Gobierno, el ministro de la Gobernación. Entre otras visitas recibió el general Primo de Rivera la del general Zubillaga y de los gobernadores civiles de Navarra y Badajoz. Por la tarde recibió al director de Acción Social Agraria y al general Despujols. Asistió el Presidente al acto organizado en la embajada de Portugal en honor de los oficiales que han asistido a las pruebas del concurso hípico. S. M. el Rey, acompañado del general Martínez Anido estuvo por la mañana presenciando las pruebas de equitación realizadas en el lugar denominado "Zarzueta" en Real sitio de El Pardo. El soberano amoroso con los oficiales que tomaron parte en los ejercicios. A fines de mes y como en años anteriores, marchará S. M. el Rey a Londres, donde permanecerá dos o tres semanas. El jefe del Gobierno acudió al ministerio de Estado a mediodía despachando con los jefes de sección los asuntos de trámite. Recibió el general Primo de Rivera a los ministros de Estonia, Colombia y El Salvador. También le visitaron el Dr. Cortezo y una Comisión de la Junta de Comercio exterior de Ultramar, compuesta de los Sres. Prast, Castedo y Bodía, con objeto de hablarle de la preparación del Congreso de Comercio Español de Ultramar coincidiendo con la Exposición de Sevilla. La confianza vuelve a imperar en el correo de Explosivos y obtienen un nuevo avance desde 1.315 a 1.445 en los títulos viejos, y de 1.315 a 1.435 en los nuevos. Los demás valores industriales están abandonados y se producen escasas diferencias, mereciendo citarse tan solo la reacción favorable de las Minas del Rif. Los Bancos están encalmados, negociándose tan solo el de España y el Español de Crédito, el primero con ventaja de un entero y el segundo con descenso de cinco. Los fondos públicos varían, en general, poco y permanece el Interior en partida a 76,45. Los francos continúan a 23'70 y las libras suben de 29'34 a 29'37.

POLITICA

Esta mañana estuvo en Guerra despachando con el jefe del Gobierno, el ministro de la Gobernación. Entre otras visitas recibió el general Primo de Rivera la del general Zubillaga y de los gobernadores civiles de Navarra y Badajoz. Por la tarde recibió al director de Acción Social Agraria y al general Despujols. Asistió el Presidente al acto organizado en la embajada de Portugal en honor de los oficiales que han asistido a las pruebas del concurso hípico. S. M. el Rey, acompañado del general Martínez Anido estuvo por la mañana presenciando las pruebas de equitación realizadas en el lugar denominado "Zarzueta" en Real sitio de El Pardo. El soberano amoroso con los oficiales que tomaron parte en los ejercicios. A fines de mes y como en años anteriores, marchará S. M. el Rey a Londres, donde permanecerá dos o tres semanas. El jefe del Gobierno acudió al ministerio de Estado a mediodía despachando con los jefes de sección los asuntos de trámite. Recibió el general Primo de Rivera a los ministros de Estonia, Colombia y El Salvador. También le visitaron el Dr. Cortezo y una Comisión de la Junta de Comercio exterior de Ultramar, compuesta de los Sres. Prast, Castedo y Bodía, con objeto de hablarle de la preparación del Congreso de Comercio Español de Ultramar coincidiendo con la Exposición de Sevilla. La confianza vuelve a imperar en el correo de Explosivos y obtienen un nuevo avance desde 1.315 a 1.445 en los títulos viejos, y de 1.315 a 1.435 en los nuevos. Los demás valores industriales están abandonados y se producen escasas diferencias, mereciendo citarse tan solo la reacción favorable de las Minas del Rif. Los Bancos están encalmados, negociándose tan solo el de España y el Español de Crédito, el primero con ventaja de un entero y el segundo con descenso de cinco. Los fondos públicos varían, en general, poco y permanece el Interior en partida a 76,45. Los francos continúan a 23'70 y las libras suben de 29'34 a 29'37.

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGANO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ostryris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
ZAMBRANA—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Dr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en cuenta, cuyo importe le remitiré por giro postal.
D. J. García Revenga, y s. a. q. e. s. m., Madrid, Puerta de Moros, 5, primero, San

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis